

Édito

Le printemps a pris ses quartiers en ce mois de mai. En ces jours paisibles qui portent à la flânerie, nul danger ne nous guette ...

Pas plus au sein de notre église qu'au cœur de nos jardins partagés.

Merci à ceux qui s'inquiètent pour nos concitoyens mais qu'ils se rassurent, à Berzé, point de danger !

A 2500 km de notre paisible bourgade, des humains sont frappés dans leur cœur et dans leur chair.

Ne nous créons pas d'inutiles peurs...

La poutre de l'église ne tombera pas, le jardin n'engloutira personne.

A celles et ceux qui ont reçu ces informations inutilement alarmistes, n'hésitez pas à vous informer, à vous renseigner afin de rétablir une vérité trop souvent bafouée.

Le pique-nique communal

Il revient cette année !

La commune organise son traditionnel pique-nique le dimanche 26 juin à 12 h, aux Fours à Gypse. Apportez votre plat salé ou sucré que vous prendrez plaisir à partager.

La municipalité vous accueillera en vous offrant l'apéritif.

Jury départemental Villes et Villages fleuris

Grâce au travail des employés communaux et des bénévoles, Berzé-la-Ville conserve sa 3^e fleur, avec les félicitations du Jury.



Les élections



Les conditions sanitaires nous ont contraints à déplacer le bureau de vote à la Salle Simonet. Les procédures de nettoyage de la salle d'évolution de l'école sont strictes. La salle Simonet est également plus adaptée en terme d'aération.

Cérémonie à la mémoire des victimes et héros de la déportation



Gilles GALLAND, Madame JUGNET maire de Sologny, et Éric FAURE maire de Berzé-la-Ville

Cette cérémonie a eu lieu le vendredi 22 avril à Berzé-la-Ville.

Le nombre de déportés de France dans les camps de concentration ou d'extermination nazis au cours de la Seconde Guerre mondiale est estimé à plus de 150 000 personnes, dont des victimes de mesures de répression (principalement des politiques et des résistants) et des mesures de persécution (près de 75 000 juifs et tziganes). Au total, plus de 100 000 déportés partis de France disparaissent. Avec la libération des camps, puis le retour des premiers survivants, le monde entier mesure l'ampleur de la Déportation et de son horreur.

Dès le début des années 1950, les anciens déportés et les familles de disparus expriment le souhait de voir inscrire, dans le calendrier des commémorations nationales, une date réservée au souvenir de la Déportation. C'est ainsi que la loi du 14 avril 1954 consacre le dernier dimanche d'avril au souvenir des victimes et des héros de la Déportation. Cette date est retenue en raison de la proximité avec l'anniversaire de la Libération de la plupart des camps, sans se confondre avec aucune fête ou célébration, nationale ou religieuse, existante.

Les écoles

Après la première phase de travaux débutée en octobre avec la plantation de deux arbres dans la cour, les travaux d'amélioration du confort thermique de l'école se sont poursuivis pendant les vacances de février. Les systèmes de ventilation et de climatisation ont été installés dans les classes et la salle de motricité. Elles ont déjà pu prouver leur efficacité avec les premières chaleurs du mois de mai. Pendant les vacances d'avril, la cantine a elle aussi été équipée d'une climatisation.

Le changement des 2 baies vitrées et l'installation orientables (BSO) sont repoussés au mois de juillet, du fait des difficultés d'approvisionnement actuelles.

Dans le cadre des protocoles sanitaires mis en place pour lutter contre la COVID-19, la commune a équipé l'école, la cantine, ainsi que la mairie de capteurs de CO2. Deux capteurs ont été fournis par MBA et la commune a investi dans 4 capteurs subventionnés par l'Éducation Nationale.

Depuis la rentrée, les élèves du CP au CM2 se sont rendus au Planétarium et au Muséum d'histoire naturelle de Dijon. Ils ont réalisé leurs séances de piscine. Une seconde sortie est prévue en juillet à Bibracte, avec visite du site archéologique et ateliers en petits groupes.

Les enfants de maternelle ont assisté à la projection d'un film d'animation en décembre et bénéficié d'un éveil linguistique (grande section). Le projet consacré à l'éducation sportive se terminera par deux sorties : une à l'accrobranche et l'autre en salle d'escalade.

L'ensemble des élèves de l'école a participé aux Prix des Incorruptibles, projet de littérature pour enrichir leur culture littéraire. Ils se sont également investis dans un projet « artistique solidaire » avec la création d'objets décorés par leurs soins. Le bénéfice de la vente a été versé à une association en faveur des réfugiés ukrainiens.

Les effectifs prévisionnels de l'école à la rentrée prochaine seront légèrement en baisse, avec 63 élèves, contre 70 cette année.

Les gelées d'avril



Le chasse-neige en action au Perret le samedi 2 avril

Des bougies ont été allumées dans les vignes berzéennes en prévision des températures négatives. Heureusement, le gel a été moins fort que prévu et sans dégâts.



Nettoyage du cimetière

Jeudi 21 avril, l'équipe municipale aidée de quelques citoyens berzéens est venue prêter main forte aux cantonniers afin de désherber les allées du cimetière. Merci à tous !



Photo Sandrine HERNANDEZ, 1ère adjointe

Ils apprennent à signer au collège

Les élèves des classes de 6^e, 5^e et 4^e qui suivent les cours de langue des signes au collège Saint-Exupéry se sont produits sous les Fours le dimanche 22 mai après-midi.

Ils signaient des chansons de Hoshi, HK le « saltimbanque », accompagnés de leur documentaliste, des professeurs et Céline RIGAUD.



Pour aller plus loin

Le clip de la chanson « Indignez-vous » inspiré de l'œuvre de Stéphane HESSEL, réalisé par des malentendants.

<https://youtu.be/Y2Ssz2lwHjA>

Culture

Festival Musival : la billetterie est ouverte. Toutes les informations sur le site :

<https://www.musival.com/>

Et toque ! quintette à vent
Le mercredi 14 septembre à 20 h
à l'église de Berzé-la-Ville



Foodtruck littéraire

Le 18 septembre à 11 h

Château de la Roche-Coche



Patrimoine

La grotte des Furtins

Le 19 mars dernier, l'Association pour la Recherche et la Valorisation des Grottes d'Azé et du Mâconnais-Clunisois est intervenue à la surface de la grotte des Furtins pour défricher la parcelle. Ils ont terminé de couper puis de ranger tous les épineux présents sur une extrémité de la zone à nettoyer. La zone débroussaillée s'étend sur 120m de long et 30m de large.

Fin mai sont prévues deux journées de tomographie électrique afin d'identifier une éventuelle entrée cachée de la grotte. La réalisation d'une quinzaine de profils pourrait permettre d'avoir une lecture en 3D du sous-sol. Chaque électrode sera posée précisément à l'aide d'un GPS différentiel dont la résolution est de quelques centimètres. La réalisation d'un scan 3D de la surface est intéressante afin de replacer la topographie de la grotte dans le paysage.

L'aide de bénévoles est toujours la bienvenue. Si vous êtes intéressés, signalez-vous en mairie.



Un terrain multisports à Berzé et un nouveau parking

Le projet de terrain multisports voit le jour. Il sera couplé avec un espace dédié au ping-pong, situé sur le terrain des sports, en accès libre (à l'exception de créneaux réservés aux scolaires).

Le montant prévisionnel est de 77 298 €. La commune a obtenu une subvention de 50 000 € de la part de l'ANS (Agence Nationale du Sport). Le maire a adressé une demande de fonds de concours de 11 838 € à Mâconnais Beaujolais Agglomération pour l'Aide au Développement Local.

L'ensemble des aides financera donc le projet à hauteur de 80 %. De plus, la négociation aura permis d'inclure une piste d'athlétisme sur le pourtour, très utile pour les scolaires.



Photo non contractuelle

Un nouveau parking de 16 places sera implanté en face de la halle des Fours à Gypse. Ce projet de 20 000 € sera financé par le Département (7 200 € soit 36 %), MBA (6 400 € soit 32 %) et le reste à charge de la commune.

Rénovation du puits à 2 étages



Les employés communaux, Romain et Alexandre, ont procédé à la réfection complète de la poutraison de la toiture du puits à 2 étages, situé place Simonet.

Des travaux d'entretien de voirie ont été réalisés. 2 tonnes d'enrobé à froid ont été utilisées.

Le marquage au sol est programmé sur l'ensemble de la commune.

NON AU HARCÈLEMENT

Victime ou témoin
de harcèlement ?

Appelez le
3020
numéro gratuit
face au
harcèlement

Appelez le
3018
numéro gratuit
face au
cyberharcèlement



La soirée Befana organisée par le comité de jumelage Berzé-la-Ville / Ausonia a été une réussite. Elle a réuni 88 convives le samedi 7 mai à la salle des fêtes de Sologny dans une ambiance festive. Les italiens seront accueillis dans notre village du 7 au 11 juillet. Vous souhaitez accueillir nos amis italiens ? Merci de prendre contact avec le comité de jumelage

associationberzelaville@gmail.com

250 marcheurs ont découvert (ou redécouvert) nos sentiers lors de la randonnée du SOU des Écoles le dimanche 15 mai. Quelle joie de relancer cette manifestation pour le SOU, après 2 ans de mise en veille. Les randonneurs ont bien sûr apprécié les préparations « maison » réalisées par les familles. L'équipe du SOU vous donne rendez-vous le samedi 11 juin au terrain des sports pour l'apéro concert.



Le 8 mai, l'association l'Écho Loc' a fait découvrir les jardins partagés en organisant une vente de plants sous un soleil radieux. Vif succès, il a fallu recommander des plants. Le samedi 21 mai a eu lieu le premier atelier de co-construction dit « atelier palette ». Les bénévoles ont réalisé du mobilier extérieur, notamment un tipi que vous pourrez découvrir lors de vos prochaines visites du jardin.



Le tipi

Comme l'année dernière des petits marchés à prix libre seront organisés le samedi matin dès que le jardin commencera à produire quelques légumes (d'ici à peine un mois) :

le samedi matin

Vendredi 10 juin à 20 h 30	Pièce de théâtre	Fours à gypse	AVB
Samedi 11 juin à partir de 15 h	Kermesse et apéro en musique	Terrain des sports	SOU des écoles
Samedi 18 juin à 11 h	Commémoration de l'Appel du 18 juin 1940	Monument aux morts	Municipalité
Dimanche 26 juin à 12 h	Pique-nique communal	Fours à gypse	Municipalité
3 juillet	Puces	Fours à gypse	AVB
3 au 11 septembre	Anniversaire	Eglise, salle Simonet et Fours à gypse	AVB
14 au 18 septembre	Festival	Communes du Val lamartinien	Musival
24 et 25 septembre	Les journées d'Écho Vertes	Fours à gypse et terrain des sports	L'Écho Loc'



Vendredi 10 juin à 20 h 30 sous l'espace des fours

La troupe de Cluny « Plaisir du Théâtre » nous présentera deux courtes pièces de Feydeau : « Hortense a dit je m'en fous » et « Léonie est en avance ».

Organisation : les Amis du Vieux Berzé

Mairie de Berzé-la-Ville

2 rue des écoles
71 960 Berzé-la-Ville

03 85 37 71 10

mairie@berzelaville.fr

Ouverture au public
du lundi au vendredi
de 9 h à 12 h

Permanence du Maire
samedi matin
de 9 h à 10 h 30



IPNS

Pour imprimer L'ACTU nous utilisons la police de caractère Eco Font économe en encre.

L'ACTU paraît sur le site de votre mairie <http://www.berzelaville.fr/>, accessible aux lecteurs malvoyants